

COMENTANDO

Había en una cárcel un procesado que había matado a cuatro hombres, y uno de los carceleros lo calificó un día de asesino. El procesado se indignó, y muy serio dijo: «Es una villanía llamarme asesino. Yo no he asesinado a nadie.»

Algo parecido les sucede al Conde de Bugallal y a su discípulo el Sr. Millán de Priego. «Nosotros no hemos deportado a nadie», dicen indignados.

¿Deportar! Es cierto que en el sentido forense no han deportado a nadie, pues la deportación era pena que consistió en la aplicación del destierro con confinamiento a lugar ultramarino. Deportado era el que se enviaba, por ejemplo, a Filipinas. Deportado sería ahora el que fuese enviado a Fernando Poo—o Don Fernando Poo, como decía un ministro—, única colonia ultramarina que nos queda, pues Baleares y Canarias son provincias que, aun estando allende el mar, no son ultramarinas, en el sentido que en España ha tenido siempre la palabra Ultramar.

Además, Baleares y Canarias son, según el Código Penal, provincias de confinamiento.

El maestro y el discípulo juegan el vocablo; pero por las trazas, se han olvidado al jugarlo de consultar el Diccionario de la Lengua Castellana, único texto que puede hacer fe al debatir el asunto, pues la pena de deportación no existe en el Código Penal, y por lo tanto, sólo el Diccionario define esa palabra.

¿Qué es deportar? Pues deportar es, en lengua castellana—con permiso del letrado señor Ministro de la Gobernación y del no menos letrado Director General de Orden Público—, «desterrar a uno a un punto determinado y, por lo regular, ultramarino.» Por lo tanto, quieran o no, el Conde de Bugallal y su subordinado señor Millán de Priego, todo desterrado «a un punto determinado» es un deportado, pues no es requisito necesario para existir deportación que el punto sea ultramarino. Un desterrado a Avila, a Cuenca, «a un sitio determinado» es un deportado. Y como el Sr. Millán de Priego ha desterrado a varios individuos a puntos determinados, los ha deportado, indígnese o no se indigne. ¡Al Sr. Maura, Director de la Academia, con la indignación!

Es deplorable que a dos abogados tan exitimos como el Conde de Bugallal y el Sr. Millán de Priego les sirva la abogacía para hacer juegos malabares con la palabra deportación, pues bien notorias son las características del destierro, del confinamiento, del extrañamiento y de la relegación.

Si me lo permiten, les diré que un ministro y un director general no pueden hablar como ellos han hablado. El destierro es el genérico, y hay cuatro clases específicas de destierro: el simple destierro, el extrañamiento, la relegación y el confinamiento. El destierro no obliga más que a residir a determinada distancia de un lugar. Así, por ejemplo, el desterrado a cincuenta kilómetros de Madrid, puede

vivir donde le dé la gana, con tal de no residir a menos de los cincuenta kilómetros. El extrañamiento es el destierro al Extranjero, sin limitación de país. El confinamiento es el destierro con domicilio forzoso en Canarias y Baleares, de donde no se puede salir. Y finalmente, es el cuarto destierro específico la relegación, pena que sin duda alguna es la que confundió el señor ministro con la deportación, y que es el destierro a Ultramar.

Los periodistas que han dicho que había deportados y deportaciones, han hablado en castellano y han dicho la verdad.

A propósito de deportaciones, no estará de más decir que jamás el destierro llevó aparejada la privación de libertad, hasta ahora. El destierro, en general, y especialmente en todas sus categorías, es pena que no priva de libertad, ni lleva aparejada prisión, limitándose en el confinamiento y en la relegación a someter a los condenados a la vigilancia de la autoridad.

Quien diga que la suspensión de garantías constitucionales autoriza a tener presos a los ciudadanos, no sabe lo que se dice. Ni la Constitución, ni la Ley de Orden público autorizan a tal cosa. Autorizan a desterrar; pero ¿cuándo ha sido desterrar lo mismo que encarcelar? Ni el confinamiento, ni la deportación, ni el extrañamiento son penas de prisión, ni siquiera de arresto. Nadie, absolutamente nadie está facultado para tener preso a ningún ciudadano más que los jueces, y todo eso de las quincenas es una arbitrariedad. Lo que permite la suspensión de garantías es otra cosa: alargar los plazos judiciales. Y eso, no es lo otro.

Todo esto, es cosa demasiado seria para ser tomada a broma, como por lo visto la toman el señor ministro y su protegido. Será muy ingenioso jugar con el vocablo y hacer juegos malabares con las deportaciones y con los destierros; pero es muy peligroso. ¿Deportar? ¿Desterrar? ¿Qué más da! La simiente es la misma: cizaña.

Demostro que deportar es lo mismo que desterrar, por la razón sencilla de que no está definida la pena de deportación, falta solamente demostrar que el Sr. Millán de Priego no puede hacer lo que hace NI AUN ESTANDO SUSPENDIDAS LAS GARANTÍAS constitucionales, por estar no sólo prohibido terminantemente, sino castigado.

El Artículo 221 del Código Penal dice así:

«Art. 221. El funcionario público que estando en suspenso las garantías constitucionales, desterrare a un ciudadano a una distancia mayor de 250 kilómetros de su domicilio, a no ser en virtud de sentencia judicial, incurrirá en la pena de multa de 125 a 1.250 pesetas.»

¿Constitución? ¿Código? ¿Diccionario? Todo eso es música celestial, y el señor Millán de Priego no sólo destierra y confina, sino que además priva de libertad a los desterrados y confinados.

¡Vivir para ver!

JUAN DE ARAGON

Advertimos a los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales ni sostenemos correspondencia sobre los mismos.

HOMENAJE AL SR. MARTINEZ DOMINGO

Barcelona.—Ayer tarde, y con inusitada solemnidad, volvió a posesionarse de la Alcaldía presidencia el Sr. Martínez Domingo, completamente curado de la herida que sufrió en el atentado perpetrado contra su persona.

Una Comisión de ocho concejales fué a buscarle a su domicilio.

Desde el domicilio del Sr. Martínez Domingo hasta la plaza de San Jaime, en donde están las Casas Consistoriales, se agolpaba una inmensa muchedumbre, que ovacionaba a su paso al alcalde.

Tanto la fachada del Ayuntamiento como el interior del edificio estaban engalanados y adornados con plantas y flores.

Al pie de la escalera principal esperaban al Sr. Martínez Domingo el alcalde accidental y cuatro concejales, que le condujeron hasta el Salón de Ciento, en donde esperaban los demás concejales, sin excepción, muchos ex concejales y numerosos periodistas.

Al penetrar en el salón el Sr. Martínez Domingo fué objeto de una verdadera salva de aplausos, viéndosele visiblemente conmovido por tan calurosa demostración de simpatía.

El concejal Sr. Maynes pronunció un elocuente discurso ensalzando la labor del señor Martínez Domingo y dándole la bienvenida.

El Sr. Martínez Domingo contestó manifestando su gratitud, así al pueblo barcelonés como a sus compañeros de Concejo y diciendo que cuando se ha visto la muerte de cerca es cuando más se comprenden los deberes de ciudadanía.

Afirmó que su más vehemente deseo es el de que su sangre fuese la última que se vertiese en Barcelona.

Añadió que si con su vida pudiera devolver a Barcelona la tranquilidad, la paz y la justicia, no vacilaría ni un momento en sacrificarla.

Terminó su hermoso discurso declarando que perdónaba a sus agresores.

Al par que la ovación que se le tributaba en el Salón de Ciento, de la multitud estacionada frente al edificio partía una incansante ovación, hasta el extremo de que el señor Martínez Domingo se vió precisado a salir al balcón principal para saludar a la multitud.

El tributo de cariño y admiración que Barcelona ha dispensado a su alcalde no se recuerda otro más grande en esta población. El acto resultó brillantísimo.

Crónicas de Biarritz

Empieza la grande saison con un calor nunca visto, que la brisa marítima permite aguantar más fácilmente que en otros sitios.

Muchas son las familias españolas que han llegado ya, y aún se esperan más.

A continuación publicamos la lista de las personas que están ya en Biarritz:

Princesa Pío de Saboya, barón de Benifayó, marquesa de la Mina y su hija, duques de Baena, marquesa de Villamanrique, duques de Tarancón, condesa del Recuerdo, duquesa de Pinhermoso, condes de Paredes de Navas, duques de Amalfi, condes de Agrela, marqueses de Sancha, condesa de la Niña, condesa de Llovera, marqueses de San Carlos de Pedrosa, marquesa viuda del mismo título, marqueses de Bolaños, marqueses de Mohernando, condes de Santovenia, marqueses de Casa Montalvo, marquesa viuda del mismo título, marqueses de La Granja, Princesa Kotschubey (née Serrano), señores de Chavarrí (D. Bernabé), duque de Tamames, marqués de Casa Argudín, señores de Cruzat,

Zaragoza.—En Borja se encuentra gravemente enfermo el arzobispo de Granada, ilustrísimo Sr. D. Vicente Casanova, que ha estado a pasar unos días al citado pueblo.

Para el referido lugar han salido D. Joaquín Yuste y el doctor Pérez Serrano, que tiene esperanza de salvarlo.

A petición del enfermo se le ha administrado el Santo Viático, a cuyo acto asistió todo el vecindario.

UN CUENTO

La felicidad en la tierra

Había una vez un pobre hombre que se llamaba Tatalier y que padecía terriblemente de la boca. Durante los cuarenta y cuatro años que llevaba en el Mundo, se paseaba cruel el dolor por los huesos dentales y molares de su mandíbula como los dedos de un pianista loco sobre las teclas de un piano desafinado. Los caninos representaban las notas agudas como puntas de alfileres; los molares irradiaban amplias ondas; la muela del juicio hacía el contrabajo, y los incisivos, hacia tiempo rotos y con caries, mezclaban al himno del suplicio el canto melancólico de las voces ausentes.

Los dientes de Tatalier llenaban su vida, porque poblaban de sufrimientos sordos o vivos todas las horas del día. Mientras trabajaba machacando manzana, cortando leña, acarreado hierba, el dolor hipocrita o brutal le cortaba, al comenzar, toda canción. Se quitaba la pipa de la boca, escupía, y señalando con el dedo al interior de la boca, que abría desmesuradamente, explicaba:

—Es ésta, la tercera de la izquierda (o la segunda de la derecha), la que me duele.

Había probado todos los remedios. En cada agujero se había colocado una bolita de algodón o una brizna de tabaco. Se enjuagó con multitud de elixires. Se había colocado en las orejas bolas de papel empapadas en aceite caliente. También algunas veces se armó de valor e intentó arrancarse el diente culpable. Tiraba de un hilo que rodeaba el hueso doliente, le empujaba con la navaja o le sacudía violentamente, después de cogido con unas tenazas. Siguió todos los consejos que le dieron. No le faltaba un solo remedio por probar.

Había hecho todo lo que debía hacer... menos ir a casa del dentista, porque un dentista cobra mucho dinero, y Tatalier era muy pobre.

En aquella época había un dentista en Bourg-Achard. Era un hombre tímido, que tenía sobre la puerta de su casa una placa de cobre con un epitafio sobre una tumba misteriosa. El dentista tenía un gabinete en el que había un sillón; y también había instrumentos, medicinas, algodones y muchas cajitas con un nombre impreso en la tapa, y en las cuales el oliente se llevaba el diente o la muela como recuerdo. Tenía este dentista ciencia, pericia, honradez profesional, instrumental...; pero no tenía clientes.

A menudo llegaba a su puerta el día de mercado un aldeano, aturrido de dolor, que regateaba el precio de una «extracción». En balde le aseguraba el dentista que aquel diente estaba todavía bueno.

—Aún puede salvarse.

—Nunca.

—Una inyección para insensibilizar el nervio...

Cinco minutos después, el cliente había dejado su sangre en el enjuagatorio y sus dos francos en manos del dentista. «Díantre... Esto sí que era ganar de prisa el dinero.» Y hasta el sábado siguiente, el dentista, melancólico, cavaba su jardín y vivía aburrido.

Vino la guerra y Tatalier fué movilizado como guardavía. Le dieron un kapis y un fusil; le señalaron una garita que ocupar, y cuando estuvo instalado en ella comenzó a rondarle el dolor en las mandíbulas como un roedor. Le invadió el cuello, la frente y los hombros; después le invadió por entero, y durante quince días vió pasar trenes y trenes, mientras él rabiaba de dolor. Rabiaba lo mismo en los calurosos días de agosto que en las claras noches estivales; rabiaba de dolor hasta no poder beber ni comer y perder en absoluto el gusto a la pipa; rabiaba hasta volverse loco, hasta ponerse enfermo...

El dentista había sido también movilizado y prestaba servicio en un hospital cercano,

—¡Ah! ¡Bah!—exclamó la posadera.—¿Y me permitís preguntaros cómo se llama?

—Seguramente; y estoy convencido de que le conocéis; por lo menos de nombre.

—Podéis jurarlo sin miedo, ¡Bah! Comozco a todo el mundo en diez leguas a la redonda. ¿Cómo se llama, pues, vuestro amigo?

—El barón de Streny.

—¡El barón de Streny!—repitió Mónica Clerget.—¿Ya lo creo que le conozco! ¡Qué hermoso hombre! ¡Ah! Le vemos a menudo pasar por aquí a caballo o en la carretela con la señora condesa.

León Randal frunció las cejas; sus narices se dilataron y un rayo brató de sus grandes ojos, bajo sus espesas y largas pestañas.

Mónica Clerget no paró atención a esos síntomas tempestuosos, y continuó:

—Pero ahora caigo! Puesto que sois íntimo amigo del señor barón, ¿cómo es que habéis llegado hasta aquí, en vez de bajar de La Vosgiana, en el castillo de la Rochetaffe, que es donde vive?

—Esto os sorprende?—preguntó el joven sonriendo, ya con una calma perfecta.

—¡Naturalmente!

—Pues no obstante, es la cosa más sencilla del mundo. No teniendo el honor de ser conocido de la señora condesa, no podía permitirme el presentarme en su casa.

—¿Por qué?

—Acabo de decirlo; porque la señora de Keroual no me conoce.

—¿Qué importa eso? Sois íntimo amigo del señor barón, que lo es de la con-

a la puerta de León Randal, que salió a abrirla.

—Señorito—le dijo—, si queréis bajar, la comida está en la mesa.

—¿Ha venido el doctor Perrin?

—No; pero no tratéis de esperarle. Ya comprenderéis que hay días en que los enfermos le retienen más tiempo de lo necesario al buen señor, y no vuelve a veces hasta las once de la noche.

León Randal bajó e hizo honor a la comida. Luego, cuando concluyeron de servirse los postres, Mónica Clerget se presentó a buscar un tributo de elogios, que le otorgó sin regatear, añadiendo:

—Tenéis razón anteriormente, mi digna patrona; es muy triste comer tan buenas cosas sin pronunciar una palabra. Tengo como indigestión de silencio. De modo que si no tenéis otra cosa que hacer, hacedme compañía un rato y charlaremos un poco.

¡Hablar un rato!

Mónica Clerget no deseaba otra cosa. Nuestros lectores ya conocen su flaco.

Sentóse, pues, sin hacerse rogar, y empezó la conversación en estos términos:

—Pero ¿cómo es, mi querido y joven señorito, sin que esto sea indiscreción, que viniendo de París, en donde estudiáis para juez, os hayáis detenido en este país y hayáis bajado justamente en mi posada? Porque me parece que aquí no conocéis alma viviente.

—Estáis equivocada, mi digna patrona—interrumpió León Randal riéndose.—Tengo en estos alrededores un íntimo amigo mío.

—Vuestro doctor Luis Perrin, ese señor tan amable y que ha estudiado en París, ¿tiene gran clientela en estos alrededores?

—¡Ya lo creo! Apenas puede atender a todo. Cuantos enfermos hay, otros tantos le llaman a él en más de seis leguas a la redonda. Se ha visto obligado a comprar un segundo caballo para hacer sus visitas.

—Y ese doctor tan ocupado, ¿es el médico del castillo de Rochetaffe?

—Seguramente. Aún no hace dos días que lo envié a buscar la señora condesa para la señorita Berta, que tenía un fuerte catarro.

—Vamos—replicó León Randal—, veo que vuestro doctor es decididamente un hombre de mérito, y tendré mucho gusto en comer con él, si se digna permitírmelo.

—¿El? Yo os respondo de que sí; le gusta charlar un rato, y apuesto cualquier cosa a que la fina botella del vino del Mosela le parecerá mejor en vuestra compañía.

—En ese caso, quedamos convenidos.

—Comeréis a las seis en punto.

Mónica Clerget llamó a Mari-Juana, la dió el orden de conducir al viajero al cuarto azul, y corrió a sus fogones, porque teniendo que contentar a dos gastrónomos en vez de uno, sentía un vivo y legítimo deseo de lucirse.

El señor Bastien, conductor de La Vosgiana, hacía tiempo que se había marchado con su carruaje, después de haber apurado su par de copitas de lo fino.

A las seis en punto, la posadera llamó

Folleton de «La Correspondencia de España»

LAS HIJAS DEL SALTIMBANQUI

FOR XAVIER DE MONTEPIN

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

ligrosamente lindo ese muchacho. Tiene unos ojos que son la perdición de las almas. —¿No hay peligro, señor Bastien!— contestó la posadera riendo.—¿A mi edad no se teme ya nada; se está asegurada de incendios! Mientras que cruzaban aquellas palabras, León Randal bajó a su vez de la banqueta con el cigarrillo en la boca y el lente en el ojo.

XVIII León Randal.

—¡Eh, eh!—murmuró Mónica Clerget viendo adelantarse al joven viajero.—El señor Bastien lo entiende. El muchacho

en el que no había nadie que padeciese de las muelas. Puede suponerse cuando Tatalier cayó en manos del dentista, éste no sólo por caridad, sino también para matar el tiempo, se puso a arreglar la boca a Tatalier.

En seguida vió todo el mundo a Tatalier con la cabeza beatífica y resignadamente apoyada en el borde superior del respaldo de una butaca y al dentista «trabajando» con entusiasmo en él. En un dos por tres le arrancó los raigones como un labrador arranca de una tierra en barbecho las malas raíces.

Tatalier veía que cada dolor desaparecía con cada diente. Y decía a cada uno que le sacaban: «Parece mentira que una cosa tan pequeña haga tanto mal.» Durante seis días,

el dentista limpió las caries profundas y buscó los buenos cimientos; limó los bordes cortantes; fortaleció las encías débiles, y al séptimo día Tatalier se levantó de la butaca con una dentadura nueva y una tranquilidad, un descanso en el alma, que le permitía lanzarse hacia una nueva vida.

Acabó la guerra. Tatalier, herido y condecorado, regresó a Bourg-Achard. El dentista, condecorado y herido, regresó al mismo sitio. Pero en todas las casas en que Tatalier machacaba las manzanas o cortaba leña, en todos los jardines en que acarrea hojas secas, el buen muchacho cantaba sin cesar, como entonando de la mañana a la noche un himno a la belleza de una nueva existencia, en la que

podía, sin dolerle las muelas, fumar en pipa y comer carne. Con gran paciencia, en cuanto veía a una persona con la mano en la mejilla, el pañuelo en la boca o la cara tapada con el pañuelo anudado en la cabeza, decía: «¡Vamos, tú sufres! Ven conmigo a casa del dentista.» Y les animaba con su ejemplo. Los llevaba hasta la puerta y se retiraba discretamente cuando los había dejado sentados en el sillón.

—No me dé usted las gracias, señor dentista. Esto no lo hago por hacerle a usted un favor, sino por hacérselo a la Humanidad. Tatalier fué dichoso. ¿Quién cree ante este caso que no hay felicidad en la tierra?

JEAN GAUMENT Y CAMILLE CE

a consecuencia de la última huelga. Estaba afiliado al Sindicato único. Puñetazo mortal Barcelona.—En Gracia riñeron ayer tarde dos hombres a puñetazos. Cuando se intentó separarlos, uno de ellos había muerto a consecuencia de un tremendo puñetazo en la sien derecha. VALENCIA

Timo importante Alicante.—El traficante en trapos de Guadix, Francisco Morales, ha estado a punto de hacer un negocio estupendo. A cambio de 10.800 pesetas que acababa de cobrar le ofrecían unos desconocidos varios miles de duros. Ello no le costaba más trabajo que decir que sí, y como Morales no es tonto, aceptó el trueque. Dijo que sí, soltó la pasta, tomó el sobre y escapó más alegre que unas castañuelas, seguro de haber engañado a los incautos. La alegría le duró poco. El sobre contenía recortes de periódicos.

AVARO ASESINADO

Oviedo.—En la inmediata parroquia de Las Segadas ha aparecido asesinado el anciano de ochenta años Francisco García. Se supone con algún fundamento que el móvil del crimen fuere el robo, toda vez que la víctima era hombre que reunía anualmente una buena renta de sus propiedades, y dadas sus condiciones de avaricia, jamás se le conocía alternar con nadie, ni otro gasto que el estrictamente preciso. En aquella localidad se corría la noticia de que el anciano guardaba en el pecho, dentro de un calcetín, cuanto poseía en metálico. Hace algunos días despidió a un criado suyo, negándose a pagarle su salario, a pesar de las reiteradas instancias del acreedor. Reconstruido el crimen, se supone que cuando el avaro entró en el establo a cuidar el ganado, alguien que se hallaba oculto le arrojó un cajón a la cabeza, matándole y desvalijándole luego. Detenido el criado despedido, niega su participación en el hecho.

Varios detenidos de la banda terrorista

Nota oficiosa Barcelona.—En el Gobierno civil se facilitó anoche la nota siguiente: «Continuando las gestiones encaminadas a la detención de los individuos que formaban parte de la banda terrorista de acción, han sido detenidos Juan Banlorich Ventura, amigo de Juan Elías, procesado con motivo de la explosión de la calle de Toledo, y que comunicaba a aquél noticias del paradero de Rosario Algarra, la cual tuvo, como es sabido, intervención en el intento de explosión de una bomba durante la fiesta de los somatenes. Registrados los domicilios de los detenidos, se encontraron recibos, cartas y documentos que prueban su intervención en la organización sindicalista terrorista. En el domicilio de Peña se encontró una carta de Federico Pascual, dirigida a Leonor Pujol. Esta era Rosario Algarra. La Policía se dirigió a Perthus, que se halla en la frontera, y en la posada de Damián Carmúa se detuvo a los siguientes: Vicente Sales, novio de Rosario Benavente, muerta en la explosión de la calle de Toledo y elemento activo de las bandas de acción; Antonio Rubio Carbó, reclamado por el Juzgado del Oeste por fabricación y tenencia de explosivos, y Emilio Jordán Cartell, ladrón. Estos acompañaban a Rosario cuando pretendía entrar en Francia al ser detenida por la Policía. La Rosario Algarra ha confesado que dichos individuos, «el Poeta» y «el Mula», que también están detenidos, eran los que se dedicaban a la confección de explosivos en la calle de Toledo.

Los Reyes en Burgos

La recepción Burgos.—En el palacio arzobispal, y poco después de la entrada de los Reyes, se celebró una brillante recepción, a la que asistieron todas las autoridades, los representantes en Cortes, Comisiones de todas clases y muchas damas. También desfilaron por el salón del trono una Comisión de obreros y otra de burgaleses venidos de Méjico para asistir a las fiestas del centenario. Los Reyes se asomaron al balcón principal, siendo ovacionadísimos. A las ocho de la noche, en el salón del Trono, impuso la Reina los brazales a cincuenta damas de la Cruz Roja. La secretaria de la Asociación, señorita María del Ebro, pronunció un hermoso discurso. Hablaron también el cardenal Benlloch y el médico militar D. Gregorio Gonzalo, director de cursos. A continuación, el arzobispo de Burgos bendijo la bandera de la Cruz Roja, de la que hizo entrega la Reina. El comandante de Intendencia D. José Sarmiento contestó con breves frases de agradecimiento. Durante estos actos, la banda de la Academia dió un concierto. Nuevamente tuvieron que asomarse al balcón los Reyes y el Infante, que fueron aclamados durante largo rato por la multitud. El banquete Por la noche se celebró en el palacio arzobispal un banquete de veinticuatro cubiertos. Asistieron los Reyes, el Infante D. Fernando, la duquesa de San Carlos, el ministro de Instrucción pública, el cardenal Benlloch, el alcalde y los señores que componen la Junta del centenario. El Monarca habló de asuntos burgaleses, y se mostró encantado de su estancia en esta capital.

Informaciones telegráficas del extranjero y provincias

ENTRE LOS ALIADOS

Los problemas de la paz

Sobre la reunión del Consejo aliado : : : : : Londres.—Ayer tarde el embajador de Francia ha ido al Foreign Office, donde lord Curzon le ha recibido y le ha reiterado el deseo del Gobierno británico de que el Consejo Supremo se reúna próximamente. En los círculos diplomáticos no se cree en la posibilidad de una reunión próxima, no porque Francia no desee discutir con sus aliados la cuestión de Asia Menor, sino porque se tiene que ocupar de su propia seguridad, en estos momentos ligada a la cuestión de las fronteras de Alta Silesia y a la conservación de las garantías en el Rin.

El general Degoutte Amberes.—Llegó a esta ciudad, en viaje de incógnito, el general Degoutte, comandante en jefe de las tropas aliadas en la región del Rin.

Haciendo justicia Maguncia.—Ha sido fusilado un tirador marroquí que fué condenado a muerte por el Consejo de guerra, a causa de haber asesinado a un alemán.

Después del desfile de las tropas de ocupación ante el cadáver, el gobernador militar de Maguncia, dirigiéndose a los periodistas alemanes y franceses, les dijo: «Señores, ya han visto ustedes pasar a la justicia de Francia.»

La Biblioteca de Reims Reims.—Se ha verificado la ceremonia de colocar la primera piedra para la Biblioteca de Reims, para cuya edificación el Comité de la Fundación Carnegie ha dado la suma de 200.000 dólares.

Asistieron al acto el Sr. Leredu, el embajador de los Estados Unidos en Francia, señor Myron Herrick; el Sr. Murray, el señor Butler y otras distinguidas personalidades. El Sr. Butler puso el sello de la ciudad a la primera piedra, y al ser colocada ésta en el sitio designado, el embajador de los Estados Unidos echó la primera paletada de cal, pronunciando, acto seguido un discurso glorificando a Reims, que si bien fué el símbolo de la destrucción bárbara, es hoy el símbolo de la victoria del espíritu sobre la materia, del dominio del derecho sobre las pasiones brutales del odio y de la conquista.

Hizo historia de la extensión de las destrucciones sufridas en toda Francia, y ensalzó la increíble energía con la que el pueblo francés repara sus pérdidas. Citó el destrozo de 1.500 millas de vía férrea, que han sido ya reparadas; los canales que se han puesto en condiciones de ser utilizados para los transportes, y terminó mostrando a Francia como el ejemplo del trabajo asiduo, la economía y el sacrificio para reconquistar su equilibrio económico.

Hizo votos por que la Biblioteca de Reims sea un monumento de belleza y utilidad para el espíritu, la amistad y la cooperación que existe y existirá siempre en el corazón del pueblo de los Estados Unidos hacia el pueblo francés.

Los procesos de Leipzig Londres.—El mayor Lowther ha presentado en la Mesa de la Cámara la siguiente moción: «La Cámara de los Comunes expresa su profundo desagrado ante los resultados de los procesos de Leipzig y pide al Gobierno que tome medidas para la aplicación del Tratado de Versalles.»

Alemania paga París.—El Gobierno alemán acaba de efectuar una nueva entrega de dinero a la Comisión de Reparaciones en moneda europea y de 31 millones de marcos oro.

Este pago es para la amortización de las letras sobre el Tesoro alemán, remitidas en ejecución del artículo 5.º del estado de pagos. Alemania ha entregado hasta ahora para la amortización de letras la suma de marcos oro 114.949.600, lo que eleva el total de las entregas en metálico a 275.376.690 marcos oro.

Las cuestiones del Pacífico Washington.—El consejero del Japon en Nueva York ha publicado una nota pidiendo que el Gobierno americano dé a conocer a los Gobiernos extranjeros que han de participar en los trabajos de la Conferencia sus opiniones respecto a los problemas del Pacífico y del Extremo Oriente.

LOS SOVIETS

EL HAMBRE EN RUSIA

Exodo de población Berlín.—Dicen de Moscú que el hambre toma proporciones espantosas; los manantiales están agotados y los ríos secos. En quince Gobiernos atacados por el hambre, su población, que se calcula en 20 millones, ha emigrado hacia Turkestan, Siberia,

Ukrania y los alrededores de Moscú y Petrogrado.

La emigración se hace con gran desorden, y como no existen precauciones higiénicas, el peligro del cólera es cada vez más amenazador.

El Gobierno de los Soviets se encuentra ante este hecho sin ninguna iniciativa y en la imposibilidad de prestar socorros. Los partidos anticomunistas piden a Gorki que constituya una Comisión especial para que vaya a prestar socorro a las poblaciones hambrientas.

El cólera Riga.—La epidemia de cólera que sufre Rusia avanza hacia Occidente. A consecuencia del hambre, centenares de miles de hombres huyen llevando la epidemia. La mortalidad alcanza un 90 por 100.

LO DE ALTA SILESIA

Intervención de los aliados

No irán más tropas inglesas Londres.—The Daily Express dice saber de procedencia oficial que Inglaterra se negará a enviar refuerzos a Alta Silesia, pues considera que es inútil semejante medida.

Intervención italiana Berlín.—El embajador de Italia ha pedido ayer al ministro de Negocios Extranjeros del Reich que intervenga energicamente cerca de las organizaciones alemanas para evitar nuevos conflictos.

Desarme de la Policía Beuthen.—Las autoridades interaliadas han ordenado el desarme de la Policía verde.

DE PORTUGAL

LA ESCUADRA YANQUI

Marinos agasajados Lisboa.—Continúa engalanada la población como homenaje a los marinos de la escuadra norteamericana.

Los marineros y oficiales han desembarcado, recorriendo las calles en animados grupos, confraternizando con la población y haciendo numerosas compras. Asistieron a la corrida de toros dada en su honor el almirante Sr. Hughes y la oficialidad norteamericana, a los que acompañaban el ministro de los Estados Unidos en Portugal, el ministro de Negocios Extranjeros portugués y las autoridades locales.

Los espectadores aclamaron a los marinos norteamericanos. Por la noche se organizaron bailes en honor de los marinos de la escuadra, los cuales asistieron a varios banquetes.

EN ORIENTE

GRIEGOS Y TURCOS

Comunicado griego Atenas.—Según el comunicado del Gran Cuartel general del ejército heleno, el ala izquierda del ejército griego ha ocupado una serie de posiciones al Noroeste de Kutakia, capturando cuatro cañones de campaña, once ametralladoras y cierto número de prisioneros.

Las fuerzas turcas se retiran en todo el frente, siendo activamente perseguidas por la caballería.

TOROS EN FRANCIA

Corrida matutina Mont de Marsan.—A las diez de la mañana se lidiaron cuatro toros, resto de la corrida de ayer, que fué suspendida por la lluvia. Nacional estuvo colosal toreando por verónicas artístico y ceñido. Con la muleta muy valiente.

Se quitó de en medio a sus dos enemigos de dos soberbias estocadas. Cortó dos orejas y un rabo. Salari II, superior toreando y en banderillas, y muy bien matando. Fué ovacionado y cortó una oreja.

LAS LUCHAS EN IRLANDA

NEGOCIACIONES DE PAZ

Un acuerdo Londres.—Entre las autoridades militares y las «sinn-feiners» se ha llegado a un acuerdo, por el cual quedan derogadas todas las restricciones que se habían impuesto para las ferias y los mercados en Irlanda.

Otra conferencia Londres.—El Sr. Lloyd George conferenció nuevamente con el Sr. De Valera, y poco después con el Sr. Craig y otros varios ministros del Ulster.

Al salir de esa conferencia, el Sr. Craig declaró que estaba muy satisfecho de la marcha que llevan las negociaciones. El Sr. Craig ha marchado a Belfast.

Dificultades políticas Londres.—El «Daily News» dice que Lloyd George ha zanjado muy mal las dificultades surgidas en el seno de la coalición

respecto a las cuestiones de principio suscitadas por el problema de Irlanda.

En las cuarenta y ocho horas próximas se decidirá si estas dificultades provocarán una crisis en el Gabinete. El aspecto que presenta la controversia acerca del Pacífico confirma la determinación de ir a Washington; pero esto es prácticamente imposible, si no se llegara a una paz con Irlanda.

EN CUATRO LINEAS

Roma.—Los conflictos entre fascistas y comunistas en varias poblaciones causaron cuatro muertos y veinte heridos.

París.—El profesor de la Sorbona señor George Dumas ha embarcado en Marsella a bordo del vapor «Formosa» en dirección a la América del Sur, llevando una misión especial universitaria.

Londres.—El ministro de Negocios Extranjeros de Lituania ha declarado que en la reciente conferencia con los ministros de Negocios Extranjeros de Letonia y Estonia se llegó a una alianza económica, política y defensiva entre los tres Estados bálticos.

Buenos Aires.—Junto a una de las fachadas del palacio del Congreso ha hecho explosión una bomba, resultando gravemente herido un agente de Policía.

Copenhague.—El Rey ha nombrado senador a Kreg, ministro del Interior.

París.—Procedente de la Habana ha llegado el ministro de Cuba en París, Sr. Martiñez Ortiz, haciéndose cargo inmediatamente de la Legación.

Ginebra.—Ha fallecido Vera Zassulich, uno de los precursores del movimiento revolucionario ruso.

Roma.—El Rey ha recibido a Massarick, que ha regresado de Capri.

París.—Ha salido para Londres, en donde permanecerá unos días, el ministro de Bolivia en París, Sr. Ramallo.

Marsella.—Toda la Camargue acaba de ser devastada por una tempestad de extremada violencia. Un recorrido de catorce kilómetros ha sido completamente destruido.

Roma.—El nuncio de Su Santidad en Francia, monseñor Ferretti, ha llegado a Roma, en donde permanecerá unos días, marchando luego a Florencia.

Estocolmo.—El Gabinete sueco ha decidido disolver el Parlamento. Las elecciones generales se celebrarán entre el 11 y el 18 de septiembre, y por primera vez tendrán voto las mujeres.

PROVINCIAS

ANDALUCIA

Conflicto agravado Granada.—Se ha agravado el conflicto planteado en las minas de hierro del distrito de Guadix.

Desde febrero están paralizados los trabajos a causa del pleito entablado entre las Empresas mineras y la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces por desacuerdo en el recargo del 15 por 100 sobre la tarifa especial. La situación de los mineros es desesperada.

ARAGON

Huelga de ladrilleros

Zaragoza.—Se han declarado en huelga los obreros ladrilleros pidiendo aumento de jornales en la mano de obra. Los patronos se han negado a acceder a esa pretensión, pues tienen firmado contratos de trabajo que terminan el día 30 del próximo mes de septiembre, y con arreglo a los cuales han suscrito todos los compromisos para la fabricación.

El gobernador civil ha iniciado gestiones para solucionar el conflicto.

CATALUNA

Maquinista asesinado

Barcelona.—A primera hora de la noche salieron de un café próximo al Gobierno civil José Antonio Samper y su mujer, Carmen Enrich, cuando al llegar a la calle próxima de Cristina les salieron al encuentro unos individuos que hicieron varios disparos de arma de fuego y se dieron después a la fuga. El agredido fué recogido del suelo y conducido al Dispensario del paseo de Colón, donde falleció.

Su esposa, que le acompañaba, resultó también herida en el brazo izquierdo con una lesión de pronóstico reservado. José Antonio Samper era maquinista de «El Noticiero Universal», y había trabajado también en «La Publicidad», de donde salió

AVISOS UTILES

¿Por qué sufrir de Dispepsia?

Advertisement for 'Terms Pallarés' medicine. It features a man reading a newspaper and a portrait of a man. Text: 'Si sufre Vd. de dispepsia si la acidez y la fermentación de los alimentos producen dolores tan agudos que tiene miedo de comer, no hay más que tomar media cucharadita de Magnesia Bisurada en medio vaso de agua tibia, inmediatamente, después de comer, o tan pronto se sientan dolores. Esto impedirá o aliviará las turbaciones digestivas en cinco minutos, o de lo contrario se le devolverá el dinero. De venta en todas las Farmacias.'

Advertisement for 'Reuma, artritis, catarros Termas Pallarés'. Text: 'Alhama de Aragón :: Gran Casino :: Teatro Informes: Luchana, 6. Teléfono 2.345 J.'

Advertisement for 'LA HIGIENICA'. Text: 'Agua vegetal de Arroyo, prem.º en varias Exposiciones científicas con medalla de oro y plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente los cabellos blancos a su primitivo color; no mancha ni la piel ni la ropa; es inofensiva, tónica y refrescante en sumo grado, lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable brillantina. Venta en perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias.—Depósito central: Preciados, 56, pral.'

Advertisement for 'En el Casino'. Text: 'Terminado el banquete, los Reyes y el Infante se dirigieron al Casino y al salón de recreos. Durante el trayecto fueron incesantemente vitoreados por la muchedumbre. En el Casino fueron recibidos por la Junta de la Sociedad. Entraron, en medio de aclamaciones, en el salón de tapices, donde escucharon un concierto. Luego pasaron a la rotunda, donde se sirvió un champagne de honor. Los Soberanos recorrieron las diversas dependencias, elogiando la espléndida instalación. Luego pasaron a la sala de fiestas, donde se celebró un baile. El Rey bailó con las señoritas burgalesas de García Fernández y Gómez Carcelo. La Reina bailó con el teniente de Artillería señor Despujol. Los Monarcas se retiraron entre aclamaciones a las once de la noche. Antes de salir se asomaron al balcón. El público les tributó una formidable ovación. Estremº En el teatro Principal, que ofrecía un imponente aspecto, se estrenó el drama «El rebaño», original del Sr. López Martín. La obra fué muy aplaudida, y el público vitoreó mucho al autor.'

Advertisement for 'EN BILBAO'. Text: 'BAJA EL PAN Bilbao.—El alcalde ha presentado al Ayuntamiento un informe proponiendo una nueva rebaja en el precio del pan, que cuesta ahora a setenta céntimos el kilo. El informe de referencia propone que sea rebajado a sesenta y cinco céntimos.'

Advertisement for 'LA BATALLA DE BAILEN'. Text: 'Colocación de la primera piedra Baileñ.—En el campo de batalla que sirvió de escenario a la gloriosa batalla del 19 de julio de 1808 se ha celebrado el acto de colocar la primera piedra del monumento erigido por suscripción nacional. Al pie de la estatua de la plaza del General Castaños se celebró una misa de campaña, a la que asistieron las autoridades civiles y militares, el Sr. Ortega Munilla y otras personalidades. En el acto de la colocación de la primera piedra, la Junta envió a Su Majestad un patriótico telegrama de adhesión. Después, el Sr. Ortega Munilla pronunció un elocuente discurso refiriendo los acontecimientos gloriosos del hecho que se conmemora. En honor del Sr. Ortega Munilla se celebró después un banquete.'



Fué a despedirse, pues dentro de dos días saldrá para San Sebastián.

Acercá de la denuncia de El Liberal de ayer, dijo que no había sido por intervención del Gobierno y que ignoraba los motivos de la denuncia.

Aludiendo nuevamente a la cuestión de los destierros de los detenidos en la Escuela Nueva, dijo que ya se habrán convencido todos de que no hay ninguno desterrado, y que probablemente hoy serían puestos en libertad los que no lo fueron ayer.

LAS TORMENTAS

En los centros oficiales se han recibido telegramas de la provincia de Zamora y de algunos distritos de Valladolid dando cuenta de los daños cuantiosos que han causado las tormentas y pidiendo se auxilie por el Estado a los pueblos damnificados, los cuales han visto desaparecer sus cosechas.

AMPLIANDO UNAS MANIFESTACIONES

El ministro de la Gobernación habló a medio día largamente con los periodistas acerca de cuanto viene publicándose sobre medidas gubernativas en relación con las detenciones del mismo carácter efectuadas de algún tiempo a esta parte.

Como ampliación a lo manifestado en esa conversación por el conde de Bugallal diremos que hace dos días tomó éste el acuerdo de poner en libertad a los detenidos en la Escuela Nueva, y a aquellos otros en quienes no concurren motivos que pudiéramos llamar de orden público que lo impidiesen.

Se ha hablado mucho de la deportación del Sr. Pintado, director de La Tarde, de Barcelona.

En cuanto a este caso, la orden dada fué de que quedaba en libertad para poder residir en donde quisiera, sin otra excepción que la de Madrid.

No quiere el ministro de la Gobernación que esta capital sirva de refugio a sindicalistas de Barcelona, ni afiliados al Sindicato único ni al libre.

Persona que se ha interesado cerca del conde de Bugallal por el Sr. Pintado le pidió lo reintegrara a Barcelona; pero al hacerse la indicación al director de La Tarde, éste se opuso terminantemente a ello, fundándose en que tenía sospechas muy fundadas de que el atentado en que pereció un redactor del mismo periódico iba dirigido contra él y abrigaba temores, por consiguiente, de que de regreso en Barcelona, se atentase de nuevo contra su vida.

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

La conversación que ayer por la tarde tuvo el jefe del Gobierno con los periodistas giró alrededor del mismo tema a que se refería antes el ministro de la Gobernación, insistiendo el Sr. Allendesalazar en cuanto éste dijo, e hizo resaltar además que los destierros se hacen en número limitadísimo, cuando lo imponen las circunstancias y con sujeción siempre a la ley de Orden público, de cuyo cumplimiento el Gobierno no se separa. A ella se atiene, estando suspendidas las garantías.

Confirmó el Presidente que ayer se empezó a dar cumplimiento al acuerdo del ministro de la Gobernación respecto de la libertad de detenidos gubernativos, entre ellos los de la Escuela Nueva.

Los presos gubernativos

Ante el clamor público

Posteriormente fué puesto también en libertad el Sr. Núñez Arenas.

Esto ocurrió anoche, a las nueve. El Sr. Andrade, cuya libertad decretó también el director de Orden público, se hallaba ya deportado en Soria, y de allí será traído hoy a Madrid.

Durante la noche se dieron otras órdenes de libertad, siendo excarcelados antes de la una de la madrugada otros once presos gubernativos.

Quedan todavía en la Cárcel unos cuantos obreros, que fueron detenidos por suponerseles complicados en el asesinato del Sr. Maudrell y en otros sucesos de carácter social, y que libertados, como saben nuestros lectores, por los jueces de instrucción que entienden en dichos sumarios, el director de Orden público los retiene en la cárcel.

La lista de ellos, excluidos los que ayer quedaron en libertad, era la siguiente:

Francisco Olalla, Juan Iglesias, José Gutiérrez, Julián Martínez, José Olalla, Anastasio de las Heras, Eusebio Minguela, Alejandro Maurrás y Juan Martínez, obreros albañiles.

Luis García, Manuel Salgado, Moisés López, Antonio Rodríguez, Santiago Ugena, Francisco Borque, Pedro Merino, Angel Rodríguez, Juan Fernández, Emeterio Chicharro, Jesús Camba, Laureano Martínez, Antonio del Río, José Lázaro, Daniel López, Juan García, Alejandro González, Eusebio Parra, Constantino Pérez, Rafael Ruiz, Toribio Caño, Juan Barrio y Rogelio Barna.

Fernán Díaz Hernández, Marcelino Barrús Martín, Nicolás Navarro Martínez, Juan García Montero, José Illescas, Isidro Pérez Díaz, José Millán Sánchez, José González Bachiller, Jesús Paniagua, Tomás Campaña López, José López y López, Manuel Núñez de Arenas, Epifanio de la Iglesia, Gullón Muñoz, Manuel Carmona, Pedrosa, Veiga, Venancio Ramos, Andrade y José Jacubek.

Colega denunciado

Ha sido denunciado y recogidas las ediciones de El Liberal por un artículo relativo al tema de las deportaciones de presos gubernativos.

COCHES PARA BODAS

Magníficos carruajes para bodas y días de campo. Pídanse precios a las oficinas de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, Paseo de los Pontones, número 2.

EL PRECIO DEL PAPEL

En cumplimiento de lo establecido en la primera disposición especial del real decreto de 15 del corriente, que reglamenta las relaciones entre la industria papelera y las Empresas periodísticas, y en virtud del acuerdo establecido entre ambas partes interesadas, los precios del papel para la Prensa, desde el próximo mes de agosto, y mientras no se disponga nada en contrario, serán los siguientes:

Papel para los diarios.—«Alisado», en bobinas y peso de 50 gramos metro cuadrado en adelante, 70 pesetas los 100 kilos.

Papel para las revistas.—Clase A (tipo corriente), «Satinado», en pliegos y peso de 60 o más gramos metro cuadrado: 88 pesetas los 100 kilos.

Clase B (tipo especial), «Satinado», en pliegos y peso de 60 o más gramos metro cuadrado: 124 pesetas los 100 kilos.

Clase C, «Couché», en pliegos y peso de 80 a 130 gramos metro cuadrado: 174 pesetas los 100 kilos.

Notas.—1.ª Los papeles para «periódicos diarios» que se soliciten «satinados» tendrán un recargo de tres pesetas en los 100 kilos, y de cinco los que se pidan en pliegos.

2.ª Los papeles «alisados» que tengan un peso menor de 50 gramos el metro cuadrado, no siendo inferior al de 45, abonarán cinco pesetas más en los 100 kilos.

Los papeles «satinados» no podrán tener un peso inferior al de 56 gramos por metro cuadrado.

Los que pesen menos de 56 gramos y no menos de 50 abonarán 10 pesetas más en los 100 kilos.

Plaza de Toros de Madrid

El jueves 21 de julio se lidiarán dos becerros de la ganadería de D. Manuel Santos por Charlot's, Llapiserá y su Botones, y luego cuatro novillos de la ganadería de los Sres. González Traperó, de Siles (Jaén), nuevos en esta plaza, por los diestros Salvador García y Juan Arias, de Madrid.

La corrida empezará a las diez y media de la noche.

Operaciones en Marruecos

Contraofensiva mora

Melilla.—Grandes grupos rebeldes hostilizaron el lunes último las posiciones de Igueriben, Buy, Mellan y Annual, con objeto de incomunicarlas entre sí y cortar las líneas que las unen a Izumar.

Desde las posiciones fueron batidos eficazmente y obligados a huir, para refugiarse en los barrancos próximos a Annual y en los que existen al Noroeste y Sur de Igueriben.

Hubo momentos en que el enemigo concentró para atacar, tanto esta posición como la de Annual.

Nos obligó éste a que se ordenase la salida de una columna preparada al efecto, y que constituirían cinco compañías, dos escuadrones de Regulares y una batería de montaña. La mandaba el comandante Romero.

Se consiguió levantar a los rebeldes de las barrancadas y se les obligó a emprender la huida, en la que sufrieron bajas numerosas.

Los rebeldes fueron a refugiarse a las lomas situadas entre Izumar e Igueriben, donde se les persiguió con fuego de cañón y se les castigó con dureza, hasta obligarles a localizarse en la barrancada próxima a Igueriben.

Los servicios ordinarios quedaron establecidos sin que el enemigo consiguiera su objeto, el cual consistía en cortar el convoy.

Los rebeldes continuaron hostilizándonos, y su fuego adquirió mayor intensidad cuando la columna del comandante Romero emprendió la retirada, a las ocho y veinte minutos de la noche, después de haber dejado establecido el servicio de seguridad.

La jarka sufrió durísimo castigo durante su ofensiva.

Las confidencias coinciden en que el enemigo sufrió bajas de importancia. Entre los muertos figuran jefes prestigiosos.

Entre elixires mil, uno hay tan sólo que persiste sin farsa y sin engaños.

Toda España, hace ya cincuenta años, consume el popular licor del Polo.

El teatro en provincias

ESTRENO DE «EL REBAÑO»  
Burgos.—La compañía del eminente actor Enrique Borrás ha estrenado el drama en tres actos y en verso, original de Fernando López Martín, titulado «El rebaño», cuyo argumento está basado en el levantamiento de los comuneros.

El teatro estaba brillantísimo. El autor de la obra, que asistió al estreno, fué llamado numerosas veces al palco escénico, en medio de entusiastas ovaciones.

Aqua de Solares

La preferida como agua de mesa. Reina, 45 duplicado.—Teléfono 29-29.

«REGIUM EXEQUATUR»

Se ha concedido el Regium Exequatur a los señores:

- D. René Urdinenea, cónsul general de Bolivia en Barcelona.
- D. Manuel E. Ojalora, cónsul general de Méjico en Barcelona.
- D. Rafael Avelleyra, cónsul de Méjico en Valencia.
- D. Juan B. Arriaga, cónsul de Méjico en Málaga.
- D. Francisco J. Miranda, cónsul de Méjico adscrito al Consulado general de Barcelona.
- D. Luis Carlos Portillo, cónsul de Méjico en Santander.
- D. Eugenio Beguerisse y Ortiz, cónsul de Méjico en San Sebastián.
- D. Heriberto Frías, cónsul de Méjico en Cádiz.

D. Teodomiro L. Vargas, cónsul de Méjico en Madrid.

D. Gustavo P. Gaxiola, cónsul de Méjico en Bilbao.

D. Daniel Vial Prieto, cónsul honorario de Chile en León.

D. Ignacio Arcos Ferrand, cónsul de Uruguay en Villagarcía.

D. Julio Martín Rámila, cónsul honorario del Uruguay en Granada.

D. Gabriel Biurrum Garmendia, cónsul honorario del Uruguay en Pamplona.

Sr. Dr. D. J. Gil Cárdenas, cónsul general del Perú en Barcelona.

D. José Ruete y García, cónsul del Perú en Sevilla.

Ali Kemal Bey, cónsul general de Turquía en Barcelona.

D. Manuel Ángel Velarde, cónsul del Perú en Cádiz.

D. Enrique Traumann, cónsul general honorario de Guatemala en Madrid.

M. Pierre F. H. Calvière, cónsul de Francia en San Sebastián.

D. Rafael Tovia, vicecónsul de la Argentina en Sevilla.

D. Antonio Oliveira Domínguez, cónsul honorario de Bélgica en Huelva.

CASEROS E INQUILINOS

Un acta notarial

!!! Doce mil pesetas de prima!!!

El presidente de la Asociación de Vecinos de Madrid nos remite copia de un documento cuya publicación consideramos del mayor interés para que el público se dé cuenta de cómo se abusa de sus necesidades, y al mismo tiempo vea cómo es posible defenderse, pues la Asociación está dispuesta a proceder del mismo modo en cuantos casos semejantes se le denuncien.

He aquí el documento:

«En Madrid, a diez y seis de julio de mil novecientos veintinueve. Yo, D. Jesús Castro, notario del Ilustre Colegio de esta capital, vecino de ella, consigno por acta que, por requerimiento que me hizo D. Lorenzo Barrio Morayta, de cincuenta y dos años, casado, abogado y vecino de esta corte, como presidente de la Asociación de Vecinos de Madrid, y provisto de cédula personal de séptima clase, número treinta y tres mil novecientos sesenta y nueve, dada en Madrid en veintinueve de abril último, le he acompañado, y nos hemos constituido a las nueve y cuarenta minutos del día de hoy, en la casa número once de la Cuesta de Santo Domingo, y teniendo presente a la que dijo ser y llamarse doña Juana Castillo y Rojas, mayor de edad, portera de la misma casa, y preguntándole si se arrendaba el piso principal de la casa, contestó afirmativamente, en precio o alquiler de una vez y cuando se firme el inquilinato, doce mil pesetas, y además el alquiler mensual de doscientas pesetas y tiempo de tres años, sin prórroga alguna, según así resultaba del documento que presenté y que le dejó el administrador y también dueño, D. José Nicolás de Melgar, abogado, cuyo documento tuve yo, notario, a la vista, y contiene como membrete el siguiente: «José Nicolás de Melgar, abogado», en un extremo, y en el otro extremo «Cuesta de Santo Domingo, 11, principals; y el texto expresa lo siguiente, o sean tres particulares, a saber:

- 1.º El inquilino entregará doce mil pesetas en el acto de firmar el contrato.
- 2.º El piso no se puede alquilar mas que por tres años, sin prórroga alguna, por tener que ocupar en dicha fecha este cuarto su propietario.
- 3.º El alquiler mensual de este piso será el de doscientas pesetas.

Firma como administrador «J. Melgar», y después, al final, hay las dos notas siguientes:

- 1.ª Esto está penado por la ley.—José de la Peña Mato, abogado.—Esta nota en lápiz.
- 2.ª Esto tiene su castigo en el Código Penal y es una inmoralidad.—Doctor Millán.

Conceda lo relacionado con dicho documento, que he devuelto a la portera, doña Juana Castillo, la que se hizo cargo del mismo.

Queda terminada este acta, que el D. Lorenzo Barrio firma, y no lo hace doña Juana Castillo por no creerlo necesario; por lo que lo verifican los testigos de esta vecindad, mayores de edad, D. Adolfo Garachana Pérez y D. Joaquín Pérez López.—Leí a todos a su opción este instrumento, que aprueban. De todo lo cual, de conocer al D. Lorenzo Barrio y a dichos testigos, y de que este original ocupa un pliego de clase 8.ª, yo, el notario, doy fe.—Siguen las firmas y rubricas. Signado: Jesús Castro (rubricado). Hay un sello de la Notaría.»

¡Y aún se quejan de que haya anarquismo y anarquistas! Lo raro es cómo no hay más.

DE GRACIA Y JUSTICIA

Han sido expedidas las siguientes reales órdenes:

Secretarios judiciales.—Nombrando secretario del Juzgado de Vieña a D. Daniel Fenóll; ídem del de Puente Caldelas, a D. Rafael Valverde; del de Huelva, a D. Antonio Álvarez; del de Caragena, a D. Miguel González Pitarb; del de Hija, a D. Ignacio Aracil; del de Albaida, a D. Francisco Osa; del de Nules, a D. Leopoldo Rosó; del de Mota del Marqués, a D. Eduardo Zarandíeta; del de Arenys de Mar, a D. Alberto Freixa; del de Sort, a D. José María Pastor.

Vicesecretarios.—Han sido nombrados con carácter de interinos los siguientes aspirantes a la judicatura:

D. Antonio Domínguez, de la Audiencia de Málaga; D. Miguel Ortiz Cañabate, de la de Jaén; D. Ricardo Guerra, de la de Toledo; D. Pascual Díaz, de la de Alicante; D. Pedro Bilbao, de la de Santa Cruz de Tenerife; don

Francisco Checa, de la de Murcia; D. Antonio Villegas, de la de Logroño; D. Ambrosio López, de la de Santander.

Oficiales de Sala.—Nombrando oficial segundo de Sala de la Audiencia de Logroño a D. Felipe Varea; ídem de la de Tarragona a D. José Sobrino; ídem de la de Salamanca, a D. Augusto Abarca; oficial de estadística de la de Barcelona, a D. Isidro Liesa.

Médicos forenses.—Ha sido nombrado sustituto del Juzgado de Ronda D. Antonio Hidalgo, y del de Vélez Rubio, D. Rafael Nevado y Requena.

Escuela Nacional de Correos

La «Gaceta» publica una real orden aprobando el proyecto de reglamento de la Escuela Nacional de Correos, y autorizando al director general de Correos y Telégrafos para convocar oposiciones al Profesorado de la misma.

Ultima hora

Huelga resuelta

Gijón.—La huelga de albañiles puede considerarse resuelta. Están ya convenidas las bases; falta sólo algún detalle. Espérase que se reanude el trabajo el día 22.

Incautación de una fábrica

Alicante.—El gobernador se ha incautado de una fábrica de harinas, por haberse cumplido el plazo concedido para que los fabricantes abonaran 1.600 toneladas de trigo argentino que compraron al Estado.

Atraco en despoblado

Bilbao.—En la carretera de La Arboleda a Galdames, un transeunte encontró atado de pies y manos a Lucio Vicario Prados, de cuarenta y ocho años, secretario del Sindicato minero, y dió aviso a la Guardia civil.

Ante ésta explicó Lucio que había salido de Galdames con 1.550 pesetas, para entregar 1.343,50 en La Arboleda, producto de la recaudación de las cuotas mensuales de los mineros, y que dos sujetos, con el pretexto de pedirle lumbre, se echaron sobre él, y después de atarle despojaron del dinero que llevaba.

La Guardia Civil ha realizado algunas pesquisas, y como resultado de ellas ha enviado a Lucio Vicario al Juzgado.

Cadáver identificado

Bilbao.—Ha sido identificado el sujeto que se encontró muerto en la carretera de Durango. Se llamaba Rafael Uría, y se ha comprobado que se trata de un crimen, siendo el asesino el guarda Eusebio Zugaldia, que tenía antiguos resentimientos con la víctima.

Esta recibió un aviso diciendo que se trasladara a un caserío próximo, donde se encontraba su esposa, con objeto de llevarla a la casa del matrimonio.

Cuando se dirigió al caserío, en medio de una fuerte tormenta, y bien ajeno a la suerte que le esperaba, recibió una descarga cerrada, cayendo muerto.

El asesino dejó al lado del cadáver la escopeta con que cometió el crimen para hacer creer que se trataba de un suicidio.

Un robo

La Policía ha descubierto un importante robo en unos almacenes situados en la calle de Henao.

Los ladrones, uno de ellos llamado Cesáreo Vaquero Echevarría, han sido detenidos, ocupándoseles una cantidad de importancia.

Contra la política de represión

El concejal comunista Sr. Perezagua ha presentado al alcalde una moción proponiendo que el Ayuntamiento exprese su protesta por la política de represión de que es actualmente objeto la organización obrera de España.

La moción propone también que el Concejo se dirija a los demás Ayuntamientos de España invitándoles a que se sumen a dicha protesta.

La bigamia en Rumania

Bucarest.—Un grupo de diputados ha presentado al Parlamento un proyecto de ley autorizando la bigamia. En el informe que acompaña a este proyecto se recuerda que el Príncipe heredero se casó con una dama de la Corte en contra de la voluntad de la Familia Real, y después se casó de nuevo con la Princesa Helena de Grecia. Esta segunda boda ha sido sancionada por una ley especial votada por el Parlamento.

Reunión del Consejo Supremo interaliado

París.—Telegrafían de Londres que el embajador de Francia, Sr. de Saint Aulaire, visitó ayer a lord Curzon.

Según el *Matin*, en esta visita, el ministro de Negocios Extranjeros británico reiteró al representante de Francia el deseo del Gobierno inglés, relativo a la reunión, en el plazo más breve posible, del Consejo Supremo interaliado, para solucionar de un modo definitivo la cuestión de Alta Silesia.

La respuesta de lord Curzon  
París.—Según el *Petit Journal*, el Foreign Office ha transmitido ya al embajador de la Gran Bretaña en esta capital la respuesta de lord Curzon a la nota del Gobierno francés, relativa a la necesidad del envío de refuerzos a Alta Silesia.

El citado diario expone su creencia de que el Gobierno británico no estima necesario el envío de refuerzos al territorio sometido a plebiscito e insiste en la conveniencia de que el Consejo Supremo se reúna lo más rápidamente posible.

Alemania contestará mañana a Francia

París.—Telegrafían de Berlín al «Petit Parisien» que la respuesta alemana a la nota recientemente enviada por el Gobierno francés será entregada mañana jueves al embajador de Francia en aquella capital, Sr. Charles Laurent.

Paul Mounet, víctima de un accidente  
París.—Los diarios anuncian que el co-

nocido artista Paul Mounet, miembro de la Comedia Francesa, ha sido víctima de un accidente de automóvil.

El Mediterráneo oriental  
París.—Telegrafían de Londres a «Le Matin» que desde hace cuatro días lord Curzon y el Sr. De Martino, embajador de Italia, negocian la conclusión de un acuerdo entre esta Potencia y la Gran Bretaña, relativo a la cuestión del Mediterráneo oriental.

La organización de las fuerzas alemanas.—Una sublevación?—El partido militarista : : : : :  
París.—Telegrafían de Berlín a *Le Journal* dando amplias noticias acerca de la organización de las fuerzas alemanas en Alta Silesia e insistiendo en la necesidad del inmediato envío de refuerzos a las tropas aliadas para impedir en sus comienzos una sublevación germánica, que presentaría nuevos y gravísimos peligros.

El corresponsal de dicho diario afirma que Breslau rebosa de tropas alemanas irregulares. Las compañías de la *Selbschutz*, no licenciadas aunque se haya pretendido lo contrario, rivalizan en importancia con la *Cr. gesch.*, especialmente en el sector delimitado por Breslau, Brieg, Namsch, Ramelau y Gleis.

Añade que el partido militarista podría movilizar rápidamente en Alta Silesia un efectivo de 200.000 hombres, contando con las diversas organizaciones existentes.

LOS MIRIDITAS

UNA NUEVA REPUBLICA

Belgrado.—Al periódico *Praudas*, de Belgrado, dicen desde Orochi (Albania septentrional) que ha sido proclamada la República independiente de los Miriditas, nombrándose Presidente a Marce Duoni, sobrino del Príncipe Bib-Doda, asesinado hace dos años.

Los jefes de clan han firmado una proclama anunciando la lucha de la cruz contra la media luna.

El Gobierno de Tirana ha enviado tropas contra las miriditas.

EN EL PUERTO DE BARCELONA

Inauguración del depósito franco

Barcelona.—Esta mañana, con gran solemnidad, y asistencia de las autoridades locales, corporaciones oficiales y económicas, representantes consulares, Prensa y numerosas personalidades del comercio y de la industria, invitadas por el Consorcio del depósito franco de Barcelona, se ha inaugurado oficialmente este depósito, tomándose posesión de los terrenos en que deberá emplazarse.

El acto se celebró en los almacenes 5 y 6 del muelle de Barcelona, situados en éste, junto a la Aduana, habilitados ya al efecto para los servicios que en el mismo han de prestarse.

En estos almacenes se instalará el depósito franco propiamente dicho, en una zona que ocupará próximamente unos 10.000 metros cuadrados, de los cuales 5.000 estarán cubiertos, y el resto al aire libre. Como este terreno se juzga insuficiente, en el contradique del Oeste se reservará un espacio de 18.000 metros cuadrados, todo ello para el servicio provisional de depósito.

El puerto franco, anexo al depósito, se emplazará en una vastísima zona de terreno, comprendida desde la montaña de Montjuich al río Llobregat, formando un triángulo, cuyos lados son: el mar, el río y la vía del ferrocarril de Villanueva; este espacio comprende unos doce millones de metros cuadrados.

Dentro del mismo se excavarán canales, que tendrán 20 metros de ancho por 12 de profundidad, para buques de gran calado; estos canales serán bordeados por muelles que en conjunto medirán catorce kilómetros de extensión; como el terreno es arenoso, formado por aluviones del río, se confía en que la obra de los canales será fácil y rápida.

El terreno, que pertenece hoy a los terrenos de Hospitalet y Prat del Llobregat, será expropiado como de fincas agrícolas; en él se establecerán las industrias de transformación de primeras materias, envases, depósitos, etcétera, en la parte alta. La baja, más inmediata al mar, será destinada a sección industrial, con una zona aislada para carbones, naftas, petróleo y productos similares.

A estos canales, que formarán asimismo una especie de puerto de refugio, se entrará por un canal de 150 metros de ancho, cuya boca será protegida por una escollera, cuya construcción irá a cargo de la Junta de Obras del puerto de Barcelona. Para el acceso a esta zona, sobre el canal se construirá un puente giratorio.

Esta inmensa zona será circunvalada por un paseo de 80 metros de ancho, paralelo a la vía del carril; otro, prolongación del paseo Marítimo, proyectado por el Ayuntamiento, paralelo al mar, y por el lado del río otro paseo, con grandes prados, y obras de fábrica, para evitar inundaciones en caso de crecidas del río. Toda la zona tendrá dos metros de nivel superior al que actualmente tiene, lo que se conseguirá con las tierras extraídas para abrir los canales.

La ceremonia se ha verificado en los almacenes del muelle; una vez efectuada la inauguración del depósito franco, los invitados ocuparon un tren especial, y con él fueron hasta el lugar en que hay los mojoncitos que señalan el término municipal de Barcelona. Al llegar allí, fueron éstos arrancados y llevados a la orilla del río, señalando el límite del nuevo término, cumpliéndose la frase del poeta Verdaguer, pues con ello la ciudad abarca por completo el perímetro comprendido entre los ríos Besòs y Llobregat.

Terminado el acto, los invitados regresaron a Barcelona en el tren, desembarcando en el apeadero de Gracia.



LA MODA

FEMINIDADES

¿Qué vale más, amar o ser amada? : : :

Naturalmente, vale más... las dos cosas; pero ¿no os parece que cuando esta dicha es imposible se es más feliz queriendo?

La mujer que es amada recibe joyas, bombones, flores, etc. Tiene el derecho de enfadarse, de tener caprichos, terquedades y mostrarse injusta e impertinente; sabe que todo le será perdonado.

A primera vista esto parece el paraíso femenino; entonces, ¿de qué proviene el que su fisonomía esté generalmente displicente y agresiva, cuando no aburrida y taciturna?

Ella misma va a daros las innumerables razones de su «spleen».

Primera. «El» está siempre conmigo. Como no le quiero, su compañía, lejos de interesarme, me molesta y fastidia.

Segunda. «Su» admiración beatífica hacia todas las tonterías que hago me pone nerviosa.

Tercera. Es verdad que «me» regala joyas, pero también «me» obsequia de vez en cuando con escenas de celos.

Cuarta. Todo lo que viene de «él» me resulta insoportable.

Quinta. «Lo» encuentro tonto al tomar por una diosa a la personita muy imperfecta que soy.

Sexta. Además, lo envidio; lo envidio ferocemente al ver que disfruta a mi lado alegrías, que le proporciono una dicha que yo no puedo gozar al lado suyo.

Séptima. No teniendo ya nada que desear en esta vida regalada que llevo, me aburro constantemente, y cambio sin cesar de caprichos. Sin conseguir distraer la inquietud de mi espíritu, busco con una vaga angustia no sé qué.

Lo que busca en medio de todo su hijo y de su vida vana es la pequeña flor azul, la sola capaz de llenar el vacío de su corazón.

En cambio, mirad a la que ama.

Vive solitaria, angustiada, llora, tiene celos... ¡A veces desearía morir!

¿Qué privilegios, qué privilegios verdaderamente «imperiales», según la expresión de Kypling!



En grueso crespón de algodón blanco; bordados de lana color canario; la banda, de la misma tela, terminada en largos flecos.



De fina sarga azul marino; incrustaciones de paño «belge» bordado en azul marino.



Vestido hecho con un mantón de Manila gris perla; en el bajo se ha respetado el fleco, no así en las mangas.

¡Solitaria! Pensad que vive constantemente con un fantasma querido, el ser adorado que no la abandona ni un momento, en cuya espiritual compañía vive renovando sin cesar el recuerdo de sensaciones pasadas.

¡Angustiada! Imaginad los momentos de esperanza que interrumpen su desesperación, los proyectos que elabora, rechaza, reforma! El ensueño, el deseo la permite vivir con anticipación todas las bellas ilusiones que forja en su espíritu febril.

Llora, pero el recuerdo de esas lágrimas, que le parecen tan amargas, vertidas a solas y en silencio, será más tarde para ella de una inefable dulzura, y hasta sus mismos celos están saturados de un extraño encanto.

¡Desearía morir! Hasta la muerte le parece bella, rodeada de una inexplicable poesía, cuantas veces se complace en evocar esta visión en momentos de renunciamiento, desalentada, sin darse cuenta de que este doloroso deleite la convierte en una agradable sensación, porque éste es su privilegio: transformarlo todo, verlo transfigurado: la muerte, la vida, el dolor, mantenido por el divino fuego de la esperanza.

Arreglado del francés por M. DE M.

Una cronista francesa se duele amargamente de que en este verano glorioso de 1921, ahora que hasta los lutos más rigurosos terminan de aclararse, las elegantes se vistan todas de negro, siendo las mismas que en 1916, mientras los cadáveres amontonados creaban por todas partes lutos, se vestían de rosa.

¿Por qué razón?—pregunta consternada—. ¡Ah, señora!—le contestaría yo parodiando una frase conocida de un compatriota suyo—. ¡Porque la moda tiene razones que no las conoce la razón!

M. DE M.

CORALINE

EL MEJOR DENTIFRICO

EN TODAS LAS PERFUMERIAS

Si los riñones funcionan regularmente mal !...

Entad que vuestro riñon se encrase

Para lavarlos, bebed abundantemente y facilitaréis la eliminación de todas las concreciones y putrúdecas, tan peligrosas para la salud.

Provocad un verdadero escobado urinario

mezclando en todas vuestras bebidas el agua mineral preparada con los

Lithinés du D'GUSTIN

que reemplazan ventajosamente a todas las aguas minerales naturales, así como la estancia en las estancias termales mas afamadas.

12 Paquetes para 12 litros DE AGUA MINERAL

De venta en las principales farmacias Depósito Central : M. DALNAU OLIVERES. Paseo de la Industria, 14. BARCELONA

Advertisement for Pautauberge medicine, featuring an illustration of a woman and text: CATARROS antiguos y recientes, TOS, BRONQUITIS radicalmente CURADOS, SOLUCION PAUTAUBERGE, que procura Pulmones robustos, despierta el Apetito, aumenta las Fuerzas, seca las Secreciones y preserva de la TUBERCULOSIS.

COSLADA

Aguas purgantes :: En todas las farmacias

Obituary notice for Don Francisco Lamarca y Martín, Caballero de la Real y distinguida Orden de Carlos III y Comendador de la de Isabel la Católica, Falleció el día 22 de julio de 1920 a los sesenta y siete años de edad. R. I. P. Su desconsolada esposa, la Excm. Sra. D.ª Felisa Martín Navarro; sus hermanos, D. Joaquín y D.ª Pilar; hermanos políticos, sobrinos, demás parientes y testamentarios, RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.

PARA ESQUELAS, RAMON DOMINGUEZ VIVES.—BARQUILLO, 39, PRINCIPAL

Advertisement for Abate Hamon, featuring a portrait of a man and text: El gran sabio, ABATE HAMON, ha descubierto la manera de curar radicalmente, sólo por medio de plantas: la Diabetes, Albuminuria, enfermedades del Corazón, Riñones, Hígado, Vías Urinarias, Estómago, Reumatismo, Tuberculosis Pulmonar, Tos, Bronquitis, Estreñimiento, Almorranas, etc., y toda enfermedad considerada incurable, sin necesidad de sujetarse a ningún régimen alimenticio determinado. Se entrega GRATIS a quien lo solicite, un libro explicativo, dirigiéndose personalmente o por carta a los LABORATORIOS BOTANICOS.—Sección, n.º 2 Ronda San Pedro, 11.—BARCELONA

Advertisement for Papel Wlinski, Soberano remedio para la rápida curación de las Afecciones del pecho, Mal de garganta, Bronquitis, Resfriados, Romadizos, de los Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc., 30 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de París. Depósito en todas las Boticas y Droguerías. — PARIS, 31, Rue de Seine.

¿Es usted comerciante, propietario o por su profesión necesita servicios en organismos oficiales o particulares? Pues para ahorrar tiempo, dinero y molestias debe encargarse sus asuntos a una casa seria y solvente, que prácticamente le sea beneficiosa.

Advertisement for 'LA COMPETIDORA', Agencia de Quintas, de negocios y dedicada a las representaciones y comisiones, reúne las condiciones que apetezca el más exigente, por sus métodos modernos, por la vasta red de representantes y agentes propios que tiene en toda España y por su escogida dependencia técnica. Informes comerciales, compraventa y administración de fincas rústicas, urbanas y de minas. Gestión de toda clase de documentos en organismos oficiales. Colocación de capitales, cobro de créditos, gestión de hipotecas y cuantos asuntos se susciten en la actividad industrial y comercial.—Amplias garantías de crédito o fiduciarias.—Oficinas-escuelas en varias importantes capitales. Director-Propietario, Evaristo Romero Gómez.— Oficinas generales Ríos Rosas, 16. Teléfono 912 J.—Depósito y almacenes, Toledo, 105. Teléf. 795 M., MADRID. Sección segunda.

Advertisement for Gran Hotel Suiza (Sardinero) CAPITALISTAS, El más próximo a la primera playa y Casino. Elegantes e higiénicas habitaciones. Vistas al mar. Instalación nueva. Cuartos de baño. Propietario, D. P. García Gavilán, SANTANDER.

Advertisement for POLICIA PARTICULAR, Vigilancia personal, Informes en todo el mundo. Pasa pasaportes para divorcios y herencias. Preciados, 64, MADRID

Advertisement for LINOLEUM, persianas, hules mesa, Saldo, grandes rebajas, Teléf. 20-30 J, SALINAS.—5, Carranza, 5.

Advertisement for La Prensa, Anuncios en general. CARMEN, 18. Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos para publicación en Madrid y provincias. Grandes descuentos en anuncios y esquelas de defunción, novenario y aniversario.

Advertisement for MUEBLES, De lujo y económicos. Gran surtido, alcobas, comedores, salones, etc. Pisos y contados. «La Confianza», 5.—VALVERDE—5

Advertisement for Dispepsia, Gastralgia, con el ELIXIR GREZ, tónico digestivo; se curan rápidamente todas las enfermedades del estómago, dispepsia, gastralgia, etc. Mejoramiento desde el primer vaso. Depósito en farmacias. Collin y Compañía, PARIS. Antes de comprar especificad los accionales o extractos y recetas, preguntar precios en Puebla, 11, farmacia-Tenemos el Depurativo Radical mejor del mundo. Arreglomotores.Cabestros5

Advertisement for DUNLOP tires, LEGÍTIMOS NEUMÁTICOS INGLESES, Agencia exclusiva de España y Portugal para los productos de THE DUNLOP RUBBER C.º LTD., Birmingham (Inglaterra). SOCIEDAD ESPAÑOLA DUNLOP (S. A.) MADRID Claudio Coello, 106. BARCELONA Rambla Cataluña, 78. Telegramas, Telefonemas DUNLOP

Advertisement for Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, Omnibus y berlinas al servicio de los ferrocarriles. PARA LA ESTACION DEL NORTE PEDIDOS: Despacho Central: Mayor, 32, teléfono 12 M. PARA LA ESTACION DE ATOCHA PEDIDOS: Despacho Central: Paz, 13, teléfono 103 M. NOTA.—Para evitar perjuicios a los viajeros se advierte que desconfíen de ofertas de ciertos individuos, extraños a las Compañías, que se sitúan frente a los Despachos Centrales, y que es conveniente formular los pedidos al encargado del servicio de Omnibus de las Empresas en el interior de cada local.